



TOME XXXV — N° 138
Avril - Juin 1994

REVUE TIERS-MONDE

Technologies de communication et d'information au Sud : la mondialisation forcée

sous la direction d'Yvonne MIGNOT-LEFEBVRE

avec la collaboration de :

Jorge BORREGO, F. H. CARDOSO, A.-M. DELAUNAY MACULAN
Mustapha EL KHAYAT, Anthony GIFFARD, Thomas JACOBSON
Meheroo JUSSAWALA, Nikhil SINHA, Judith SUTZ
André-Jean TUDESQ

Notes de lecture

Chronique internationale

Bibliographie — Analyses bibliographiques

**KOMMUNIKATIONS- UND INFORMATIONSTECHNOLOGIEN
IN DEN LÄNDERN DES SÜDEN :
DIE ERZWUNGENE GLOBALISIERUNG**

YVONNE MIGNOT-LEFEBVRE : Kommunikations- und Informationstechnologien : ein neuer internationaler Ansatz.

Zugangs- und Aneignungsstrategien : Das Gewicht des Weltmarkts

Anne-Marie DELAUNAY MACULAN : Privatisierungs- und Modernisierungsprozesse des Fernmeldewesens in Brasilien.

MEHEROO JUSSAWALLA : Die Dynamik der Fernmeldewesentechnologie und ihr Transfer nach Südostasien.

Jorge BORREGO : Die Entwicklung der « Soft-ware »-Industrie in Mexiko.

Systeme des Informationsaustausches

Thomas JACOBSON : Die elektronischen Medien und der Dienstleistungssektor in den Ländern der Dritten Welt.

Mustapha EL KHAYAT : Der Austausch von Computer-Informationen in den Exportaktivitäten der Südländer.

Anthony GIFFARD : Eine Brücke in den Süden : Der Pilotsystem der technologischen Informationen.

Die Rückseite des technologischen Fortschritts

André-Jean TUDESQ : Die Informationstechnologien, ein Faktor der Ungleichheit in Afrika südlich des Sahara.

Nikhil SINHA : Die Informationstechnologien und die Perspektive der Arbeitslosigkeit in der Technologiebranche der Entwicklungsländern.

Fallstudium

Judith SUTZ : Die lokale Erneuerung auf dem elektronischen Bereich : für eine andere Modernisierung. Der Fall Uruguay.

Fernando Henrique CARDOSO : Nachwort.

Ausgewählte Bibliographie